
 
Anträge der Ortsvorsteherin und der SPD-Ortsratsfraktion 
 
Tagesordnungspunkte für die OR-Sitzung am 12.12.2024  
 
Sachstand Neubau Feuerwehrgerätehaus Oberwürzbach   
Zwischenzeitlich hatte eine Sitzung der Arbeitsgruppe Feuerwehrgerätehaus mit Vertreter*innen des 
Ortsrates, der Löschbezirksführung, der Wehrführung am 10.10.2024 vor Ort – am geplanten 
Standort des Feuerwehrgerätehauses – und im Anschluss im Feuerwehrgerätehaus stattgefunden. 
Dabei hatte Herr Beck auch die Prozessschritte von Beginn bis zum Abschluss der Maßnahme 
dargestellt einschl. Zeitschiene (→ idealtypischer Verlauf).  

• Wir bitten darum, diese Informationen dem Ortsrat zu Verfügung zu stellen.  

• Wir bitten auch um Mitteilung, welche konkreten Aktivitäten seit der letzten AG-Sitzung am 
10.10.2024 passiert sind?  

• Zudem bitten wir – wie in der letzten AG-Sitzung am 10.10.2024 vereinbart – die nächste 
Sitzung der AG zu terminieren (Januar / Februar 2025).   

 
Starkregenvorsorge- und Hochwasserschutzmaßnahmen in Oberwürzbach  
Zur Optimierung der Retentionsmulde in der Talstraße, die großzügig von Seiten des Landes 
gefördert wurde, aber ihre Funktionsfähigkeit noch nicht voll erreicht hat, gab es einen Vor-Ort-
Termin mit Ortsvorsteherin, stv. Ortsvorsteherin, Herrn Lang, Herrn Bour, Herrn Fettig und einem 
Mitarbeiter des LUA. Dabei wurden die nächsten Schritte besprochen, die von Seiten der 
Stadtverwaltung gemacht werden müssen, um perspektivisch eine Verbesserung der 
Funktionsfähigkeit zu erreichen.  

• Wir bitten mitzuteilen, welche Schritte in die Wege geleitet wurden und wie der aktuelle 
Sachstand ist.  

• Über den Abbau der Hütte in der Retentionsmulde wollen wir in der Ortsratssitzung beraten 
– hier hat ein örtlicher Verein sein Interesse angemeldet.   

 
Am 31.10.2024 hatte im unteren Bereich der Talstraße ein Vor-Ort-Termin der Stadtverwaltung 
(Herr Fettig, Herr Bour),  des Ortsrates und der Feuerwehr mit den Bürgerinnen und Bürgern aus 
diesem Bereich stattgefunden. Dabei wurden einige Maßnahmen zur Verbesserung des 
Hochwasserschutzes miteinander besprochen und abgestimmt, u. a. wurde auch das Absaugen des 
Schlammes im unteren Bereich der Talstraße zugesagt. Diesbezüglich hat Frau Ortsvorsteherin Sauer 
auch Kontaktadressen ggü. der Stadtverwaltung mitgeteilt (04.11.2024).   

• Wie ist der aktuelle Sachstand zum Absaugen des Schlammes im unteren Bereich der 
Talstraße – (Adressen der Firmen am 04.11. zugeschickt)  

• Welche weiteren Maßnahmen wurden darüber hinaus in die Wege geleitet?  

• Wie ist der Sachstand zur Beauftragung der beiden Gutachten im Steckental und im hinteren 
Bereich der Dörrenbach – sind die Gutachten beauftragt und bis wann ist einem Eingang zu 
rechnen.   

 
Sandsackcontainerlager bei der Feuerwehr in Oberwürzbach  
Von Seiten Stabsstelle Bevölkerungsschutz war kommuniziert, dass bei der Feuerwehr in 
Oberwürzbach ein Sandsackcontainerlager eingerichtet wird. Diesbezüglich gab es auch einen Vor-
Ort-Termin mit Ortsvorsteherin Sauer, den Löschbezirksführern sowie dem zuständigen 
Sachbearbeiter der Stadtverwaltung.  

• Wie ist dazu der aktuelle Sachstand in der Planung und gibt es einen Zeitpunkt im Hinblick 
auf eine mögliche Umsetzung?  

 
Graffiti-Schmierereien  

1 von 4 in Zusammenstellung



Überwiegend aus der Dorfmitte am Bach waren und sind wiederholte Graffiti Schmierereien am 
Holzhäuschen, am Multifunktionsfeld und an den Spielgeräten zu verzeichnen. Diese wurden 
gegenüber der Polizei auch zur Anzeige gebracht.  
Der beschriebene Bereich in der Dorfmitte am Bach ist sehr dunkel – dort steht nur eine 
Straßenlaterne, die vor kurzer Zeit zudem noch defekt war.  

• Wir bitten die Verwaltung in einem ersten Schritt zu prüfen, ob mit einem ersten Schritt und 
einer Verbesserung der Beleuchtungssituation (z. B. auch mit Bewegungsmeldern) in der 
Dorfmitte die Gesamtsituation verbessert werden kann.    

 
Jugendraum Oberwürzbach  
Hier hatte am 18.10.2024 ein Runder Tisch Jugendraum mit den Mitarbeitenden des Jugendbüros der 
Stadtverwaltung, Vertretern des Ortsrates und dem Vorstand des Jugendraums in Oberwürzbach 
stattgefunden, wo verschiedene Punkte miteinander besprochen wurden. Daraus haben sich 
verschiedene Aspekte ergeben, die in der Sitzung beraten und abgestimmt werden sollen.  

• Alle Veranstaltungen, die im Jugendraum durchgeführt werden, sollten  ggü der 
Stadtverwaltung (Jugendbüro / Vermietung öffentlicher Gebäude) angezeigt – und der 
Ortsvorsteherin mitgeteilt – werden (analog Vermietung öffentlicher Räume).  

• ein Nutzungsüberlassungsvertrag (→ so wie in der Vergangenheit auch) zwischen der 
Stadtverwaltung und der Jungen Union sollte abgeschlossen werden (wie von Seiten der 
Stadtverwaltung / Jugendbüro empfohlen). Warum das bisher nicht erfolgt ist, ist nicht 
nachvollziehbar. 

• Öffnungszeiten des Jugendraumes – und damit auch die Möglichkeit Geburtstage zu feiern – 
sollten grds. bei Freitag bleiben (→ das hat auch mit Akzeptanz in der Dorfgemeinschaft zu 
tun).  

  
Ortsratsbudget Oberwürzbach – Übertragungen in den Haushalt 2025/2026  
Übertragung aller Mittelreste aus 2024 und besonders wichtig: die Mittel, die für 
Hochwasserschutzmaßnahmen eingestellt und in 2024 nicht aufgebraucht waren (Retentionsmulde, 
Durchlass Würzbach) werden in den nächsten Haushalt übertragen!  
 
Verteilung finanz. Mittel an Kita Oberwürzbach (50 Euro) sowie Montessorischule Oberwürzbach 
(100 Euro) wegen Schmücken von drei Weihnachtsbäumen  
 
Verteilung der finanziellen Mittel zur Förderung der Vereine (Kulturpflege / Kinder- und 
Jugendförderung)  
 
Terminierung OR-Sitzungen in 2025  
 
Terminierung Veranstaltungen 2025 – (Mit-)Veranstalter Ortsrat  

• Dorffest 2025  

• Hobbyausstellung 2025  

• Seniorennachmittag 2025  
 
Mitteilungen / Anfragen  

• Sachstand Bühnenelemente Oberwürzbachhalle  

• Termin Martinsumzug 2025  

• Termin Weihnachtsmarkt 2025  
 
Im Anschluss an die Sitzung lädt die Ortsvorsteherin zu einem Umtrunk und einem kleinen Imbiss 
ein.  
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CDU Oberwürzbach

An Dunja Sauer
Am Fuhrweg 24
66386 St. Ingbert

 Oberwürzbach, 28.11.2024

Hallo Dunja,

die CDU Fraktion beantragt für die Sitzung des Ortsrates Oberwürzbach am 12.12.2024 die 
Aufnahme folgen der Punkte

TOP 1 Sachstände Maßnahmen zum Hochwasserschutz

Sachstand zur Herstellung der Funktionalität der
- Retentionsmulde in der Talstraße nach Abstimmung mit den zuständigen Landesbehörden.
- Geplantes Gutachten zur künftigen Regenrückhaltemaßnahme im Steckental: Ist hier schon 
Aktivität zu vermelden? Pflege der bereits vorliegenden Gräben und Rückhaltemaßnahmen im Plan 
bzw. nach dem Laubfall erfolgt?
- Wasserumleitung im Bereich Römerweg. Sind Pflegemaßnahmen im Rohr der 
Straßenunterführung erfolgt/erforderlich/geplant?
- Bereich Durchlass Talstraße: Haben sich nach dem „Vor Ort Termin“ mit den Anliegern neue 
Erkenntnisse ergeben? Dort war u.a. die Rede von weiteren Anfragen zu Möglichkeiten technischer 
Unterstützung bzgl. Absaugmöglichkeiten von Schlamm. 

TOP  2 Fortschritt Neubau Feuerwehrgerätehaus 

Wir bitten um Informationen zum Stand der Planungen entsprechend den Planungen der 
Sitzung der Arbeitsgruppe „Feuerwehrgerätehaus“ vom 10. Oktober 2024.
Gibt es neue Bedenken seitens der Landesbehörden bzgl. dem Vorkommen von gefährdeten oder 
unter Schutz stehenden Tierarten am definierten Standort?
Wir bitten um Mitteilung Sachstand zum VGV-Verfahren, 
Gibt es neu erkannte Hürden? 
Sind die Eigentumsverhältnisse im Sinne des Projektfortschritts geklärt?

TOP  3 Nutzungsmöglichkeit Photovoltaik auf städtischen Gebäuden in Oberwürzbach

Wir verweisen auf die bisherigen Ausführungen zu Möglichkeiten zu Photovoltaik auf städtischen 
Gebäuden, die ja im Ergebnis sehr niederschmetternd ausfielen. Zitat aus der Sitzung vom Herbst 
2023 „dass verschiedene Hallen im Stadtgebiet für diese Maßnahmen genutzt werden können, 
allerdings die meisten aufgrund ihrer Dachkonstruktionen (einschließlich die Hasenfelsschule und 
Oberwürzbachhalle) nicht geeignet...“ seien.
Laut Stellungnahme der Verwaltung in der Sitzung vom 26.09.2024 soll die Prüfung der 
Eignung der Dachflächen zeitnah an eine externen Gutachter vergeben werden. Wie ist der 
Stand?
Es sollten weitere Gebäude untersucht werden.
Zum Beispiel Dach der Leichenhalle – Ausrichtung Südseite und schon jetzt als schwarze Fläche 
wahrnehmbar. Zum Beispiel Dach der KITA – Schräglage der Dachfläche nicht nur in eine 
Himmelsrichtung. Nutzung im Tagesbetrieb und Einspeisung bzw. Speicher.Zum Beispiel Dach des
Dorfgemeinschaftshauses – Schräglage der Dachfläche nicht nur in eine Himmelsrichtung. 
Nutzung im Tagesbetrieb und Einspeisung bzw. Speicher.                                                             ....2
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CDU Oberwürzbach     - 2 -

Des weiteren fragen wir an, ob es mittlerweile eine neuen Stand bzgl. „BGH Plan Trier“, einer sog. 
Potentialanalyse gibt, die im Laufe 2024 seitens der Stadt u.a. durch eine Anfrage der CDU 
Oberwürzbach über die CDU-Stadtratsfraktion mit angestoßen wurde.

TOP 4 Betrieb Jugendraum – Öffnungszeiten – Organisation 

Nach dem durchgeführten „runden Tisch“ stehen Wünsche der Betreiber / Nutzer und auch 
Interessen der Anlieger im Raum. Diese sollten besprochen werden. 

TOP 5 Sachbeschädigungen durch Graffiti 

Es liegen wiederum Sachbeschädigungen durch Graffiti – Sprühen in der Dorfmitte am Bach vor. 
Sind diese alle zur Anzeige gebracht worden? Gibt es neue Erkenntnisse dazu? Gibt es Vorsorgliche
Präventionsmaßnahmen sollten diskutiert werden.

TOP 6 Umsetzung Ortsratsbeschluss - Pfosten am Abzweig Ommersheimer Straße 

Der einstimmige Meinung des Ortsrates aus der Sitzung im März und einhellige Meinung Im 
Dezember 2023, Pfosten am Abzweig Ommersheimer Straße unmittelbar am Straßenrand vor der
neuen Wartehalle zu installieren, konnte in der letzten Sitzung nicht geklärt werden. Beobachtet 
wurden sowohl PKW als auch LKW, die beim Abbiegen Richtung Ommersheim den Straßenrand 
schneiden.
Wir bitten um Sachstand – bestenfalls durch Anwesenheit eines Ansprechpartners.

TOP 7 Spielplatz Dorfmitte am Bach

Stand der Sanierungen, Installation der neuen Kletterturmanlage und Angleichung des 
Kletterhügels. Dazu sollte laut Absprache am 26.09.24 der Ortsrat mit eingebunden werden. 
Ergebnis Überwachung der großen (und sehr beliebten) Nestschaukel (Gestell / Korb)

TOP 8 Sachstand Friedhof Oberwürzbach

Ist der Wasserablauf an den neuen Container-Stellplätzen technisch geklärt bzw. wann wird 
nachgearbeitet? 
Liegt an der Lautsprecheranlage eine verständliche Bedienungsanleitung aus? An Allerheiligen gab 
es diverse Rückmeldungen, dass die Anlage offenbar nicht richtig eingestellt war. 

TOP 9 Platz für Tischbankgruppe in Reichenbrunn

Es gibt Überlegungen, nach dem Ortsteil Rittersmühle, dem Spielplatz Dorfmitte und dem 
Wegkreuz in der Reichenbrunner Straße auch eine Tischbackgruppe in Reichenbrunn zu 
installieren. Hierzu gibt es ein Platzangebot eines Anliegers. Das Vorhaben sollte allgemein 
besprochen werden.

Viele Grüße      
Patrick Schmitt / Fraktionssprecher
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